

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viérnes 18 Diciembre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.874.

## IMPACIENCIAS

Poco más de quince días lleva el Ministerio presidido por nuestro ilustre jefe el Sr. Sagasta en el poder, y ya se impacientan las oposiciones porque no ha dado satisfactoria solución á todos los problemas políticos y económicos que no se atrevieron á resolver los conservadores.

No parece sino que asuntos que revisten tan trascendental importancia pueden resolverse de plano, y que su aplazamiento por algunos días ha de originar conflictos pavorosos que pongan en peligro los más respetables intereses de la patria.

Creíamos que las ventajas obtenidas por el señor Sagasta en tan breve tiempo hubieran satisfecho las exigencias de los más descontentadizos adversarios del gran partido liberal; pero está visto que no hay medio de dar gusto á todos, y que nada satisface á los enemigos de la actual situación.

Si lo que se quiere es que el Ministerio atropelle por todo y prescindá del Parlamento ejerciendo con dictadura política y económica que sólo podría encontrar justificación en situaciones anormales que la exigieran para salvar las instituciones del país, eso nunca lo conseguirán los que ahora combaten los procedimientos del jefe del partido liberal, siempre respetuoso con la ley, siempre constitucional y siempre enemigo de las arbitrariedades y de los golpes de fuerza.

Tengan sus adversarios un poco de paciencia y no se desesperen, pues las precipitaciones á nada conducen, como no sea á fracasos y contratiempos que es necesario evitar á todo trance.

El gran triunfo que acaba de obtener sosteniendo dentro del campo monárquico valiosos elementos que no sabemos por qué esperaban los diarios republicanos se divorciarían de la legalidad existente, era lo bastante para que nuestro ilustre jefe mereciera los aplausos más entusiastas de los partidarios del orden y de los que no debían reparar en sacrificios para evitar complicaciones que á todos conviene conjurar.

Pero los que, lejos de inspirar sus actos en el más acendrado patriotismo, desearían ver sumida á la nación española en el despotismo vergonzoso y humillante de principios del siglo, ó aquellos á quienes no arredran las sangrientas escenas que llenaron de luto al país en el año 1873 no reparan ahora en nada y conspiran inconscientemente ó voluntariamente para que vuelvan á reproducirse las unas ó para que retrocedamos á un sistema que ya no es posible restablecer.

Y para conseguirlo se esfuerzan un día y otro en crear dificultades al Gobierno, en detener la marcha vigorosa que ha impreso á la política y á la administración, no comprendiendo que semejantes caminos sólo conducen á la anarquía, de la cual sus apóstoles serían las primeras víctimas.

Moderen, pues, sus impacencias y no exijan al Ministerio que violenté los proce-

dimientos comprometiendo el éxito de los trabajos.

No ha podido hacerse más de lo que se ha hecho en quince días, y se necesita ser muy exigente ó estar ofuscado por la pasión para desconocer las notorias ventajas obtenidas por el Ministerio del Sr. Sagasta y para pedir que se precipiten los sucesos, aunque fracasen las soluciones que con tanta perseverancia preparan nuestros amigos.

La calma es ahora más necesaria que nunca, y el perderla sería peligroso, pues comprometería intereses muy respetables que á todos conviene librar de los peligros con que no há mucho luchaban.

Tengan entendido los adversarios de la actual situación que el Gobierno no se duerme sobre sus laureles ni dejará enervar sus fuerzas con las delicias de Cápua.

Vela con ojo avizor para sacar á flote la política que se ha propuesto desarrollar en el terreno de la práctica y para salvar la Hacienda de la ruina.

El éxito hasta ahora ha coronado sus patrióticos esfuerzos, y esperamos fundadamente que con el eficaz concurso de todos los hombres amantes del orden y de las instituciones monárquicas y constitucionales la obra se llevará á cabo y no fracasará por impacencias que podrían comprometerla.

Escribe «El Imparcial», conforme en la mayor parte de sus afirmaciones con nuestras noticias, las siguientes líneas acerca del efecto producido en algunos elementos izquierdistas, por el hecho de aceptar el general Bermudez Reina la subsecretaría de Guerra:

«Difícil es fijar bien lo que pasa en el seno de la izquierda oyendo á los que la forman. Tantas y tan encontradas son sus opiniones.

Necesario es precisar bien los hechos. Todo arranca del nombramiento del señor Bermudez Reina para la subsecretaría del Ministerio de la Guerra. Seguramente al aceptar este cargo contaba de antemano con el beneplácito del general Sr. Lopez Dominguez. Esto es indiscutible.

En cuanto se hizo público el hecho empezó á notarse gran agitación entre los izquierdistas, como lo prueba la visita hecha ayer por el Comité del distrito de Buenavista al general Lopez Dominguez, los trabajos cerca del Sr. Linares Rivas por algunos de sus correligionarios más influyentes, á fin de evitar que publicase una carta en la que, según se asegura, manifestaba en términos expresivos su disgusto, y por último, la actitud de «El Resumen», que publica anoche un artículo que, si no es de abierta hostilidad á sus inspiradores, se tradujo por todo el mundo como el primer aviso.

Esta marejada ha creado al Sr. Lopez Dominguez una situación difícil. O retrocede del camino emprendido, y desautorizando al Sr. Bermudez Reina acaudilla á los intransigentes, ó marcha adelante con aquellos de sus correligionarios fieles y disciplinados.

Para hoy se anuncia una carta del jefe militar de la izquierda explicando su conducta. Hasta que ésta se conozca no puede formarse juicio definitivo del asunto ni recoger los rumores que circularon á última hora dando por seguro, no sólo que el señor Lopez Dominguez no aceptaría la embajada de París, sino también que el señor Bermudez Reina renunciaba la subsecretaría y saldría hoy de Madrid por unos días para asuntos particulares.

Nosotros creemos que el Sr. Lopez Dominguez conociendo, como no puede menos de conocer, que el general que se deja imponer por la indisciplina de algunos soldados está desprestigiado y perdido, no retrocederá en la senda emprendida, sino que, al contrario, adelantará por ella hasta dejar cumplido el acto patriótico iniciado.

## IMPRESIONES

«La Publicidad», navegando de conserva con «El Progreso», exclama «Basta de farsa» y con tal lema publica un artículo destinado según el pensamiento de su autor á demostrar que la República no sería el desorden, ni la anarquía, sino el advenimiento de una era de paz, de justicia, de moralidad, de prosperidad y bienandanza para España y para los españoles.

Pero, como la demostración, no es tan fácil de formular como la tesis, resulta que el articulista, arrastrado por la fuerza de los hechos, cuya evidencia le aturde, tiene la debilidad, por cierto muy plausible, de estampar ciertas confesiones, que nos importa recoger.

«Puede asegurarse rotundamente, dice, que porque los excesos de la República vinieron inmediatamente después de ella son hijos legítimos del sistema republicano?»

Desde luego resulta de las palabras del colega que conviene en que coincidieron los excesos y la República, es decir que los primeros fueron el caldero de la soga republicana.

Pero á la pregunta que formula el colega hemos de contestar con unas sencillas observaciones.

Mientras subsistió la Monarquía, es decir, hasta Setiembre de 1868, no ocurrieron aquellos excesos.

Estos, que comenzaron cuando dejó de existir la Monarquía, tuvieron grandísimo incremento y llegaron á su período álgido cuando se proclamó la República en 1873.

Tales excesos cesaron por completo y terminaron de una manera absoluta tan luego como estuvo restablecida la Monarquía.

Cree «La Publicidad» que todo ello es efecto de coincidencias fortuitas?

Si así lo creyere, forzoso sería le dijéramos que no hay peor sordo que el que no quiere oír.

Añade el colega mas adelante:

«Por eso los hombres políticos inexpertos y desacertados ayer, hoy pueden estar mas dispuestos que otros para dirigir al país siempre que no hayan desaprove-

chado las experiencias del pasado, ni los consejos de la razón, ni el dictado de la conciencia.»

Preciosa confesión. «La Publicidad» reconoce que sus correligionarios pecaron de inexpertos y de desacertados y espera que hoy podrían hacerlo mejor, «siempre que no hayan desaprovechado las experiencias del pasado, ni los consejos de la razón ni los dictados de la conciencia.»

Y si los hubieran desaprovechado como tememos?

Y sobre todo ¿quién ofrece mas segura garantía; aquel que demostró ya su experiencia y su acierto, ó el que, cuando se encontró en situación de ejercitarlas demostró que carecía de tales cualidades?

A quién confiará «La Publicidad» con preferencia el manejo y administración de sus caudales? A quién puso en orden y elevó á grande altura un patrimonio que se le había confiado ó al que haciendo ensayos é introduciendo reformas dejó arruinada la hacienda que se había puesto en sus manos?

Leemos en un periódico de Gibraltar:

«Por el capitán del vapor «Mogador» llegado á este puerto de la costa de Marruecos, se sabe que el vapor «Abisinia», que anunciamos haberse perdido entre Mazagan y Casablanca, se encuentra en una crítica posición con 5 pies de agua en la bodega durante baja mar. Sobre 600 de los pasajeros fueron desembarcados y procedieron por tierra á Casablanca, unos 500 se embarcaron en el vapor francés «Les Vosges», y el remanente, compuesto de unos 50, se embarcaron en el vapor «Jackal» con destino ambos vapores á Mazagan. Según la opinión del capitán del «Mogador», debido al mal tiempo, el «Abisinia» debe haber sufrido mucho y probablemente habrá empezado á romperse. Un lanchon tripulado por moros que quiso ir al lado del siniestro se volcó, ahogándose uno de ellos. El «Jackal» con dos barcasas y «Les Vosges» con el cónsul italiano á bordo salieron de Mazagan para el lugar del siniestro, el primero con el objeto de salvar el metálico, que se dice ascendía á 25.000 francos.»

## Balance del Banco de España

Muy pocas son las observaciones que pueden hacerse respecto del movimiento de valores en nuestro primer establecimiento de crédito, durante la semana transcurrida, desde el 5 al 12 del presente mes, no solo por la escásima diferencia que la comparación de las cifras arroja, sino también por el hecho de que en razón á la festividad religiosa del martes 8, y á las solemnes exequias celebradas ayer, las operaciones bancarias han estado limitadas.

Así es que en la circulación de billetes vemos una diferencia de menos de 200.000 pesetas. En 5 del actual actual era de 456.215.500, y ayer ascendía á 456 millones 408.350.

La cartera de Madrid ha tenido un au-

mento de un millón de pesetas próximamente; de 661.332.855 ha subido á 662 millones 671.481.

En las cuentas corrientes de Madrid hay disminucion de 588.877 pesetas.

En la existencia de numerario en las cajas del Banco, tanto de esta corte como de las provincias, hay una disminucion de 1.841.277 pesetas, que en su mayor parte procede de las sucursales.

Las diferencias que dejame señaladas en manera alguna, como por la expresion de las mismas puede verse; presentan esencial variacion en el estado del Banco, en 5 del corriente mes, ni tampoco revelan que en las transacciones mercantiles de Madrid y de las principales plazas del Reino hayan ocurrido hechos de gran importancia.

## Los ingleses en Birmania

### Un rey prisionero

El corresponsal especial del «Times» en el teatro de la guerra anglo-birmana, dá cuenta de la captura del rey Theebaw en los siguientes términos:

«La escuadrilla llegó á la vista de Mandalay el 28 de noviembre, á las nueve de la mañana. El coronel Sladen escribió al primer ministro de Birmania, pidiéndole que el rey se rindiese, segun estaba convenido. Como á la una del día no hubiésemos recibido contestacion alguna, las tropas desembarcaron y se dirigieron con música y bandera hacia el palacio real.

El coronel Sladen se adelantó y penetró en la mansion del soberano, siendo recibido por el rey Theebaw, á quien acompañaban su madre política y tres ministros. El rey, que estaba tembloroso y terramaba lágrimas abundantes, se dirigió al coronel Sladen, á quien ya conocia, y le dijo:

—Todo ha concluido; he sido mal aconsejado por mis ministros. A V. me entrego, Sladen; le dejaré gobernar mi país. Si no se me permite vivir en palacio, que me den una cabaña en Mandalay.

El coronel Sladen contestó que era imposible que el rey continuara viviendo en Madanlay, que su porvenir dependia ahora del virey de la India, y que era preciso que Theebaw fuese á verlo.

El soberano pidió que no se le separase de su familia y que se le permitiera llevar á la India algunos de sus ministros. El coronel le objetó que entonces no podrian gobernar el país.

Theebaw dijo luego que su mujer se hallaba en cinta, y rogó que las tropas británicas no entrasen en palacio hasta que tuviera tiempo de alejar á su familia de allí, o cual le fue concedido.

Aunque el general Prendergast le ha prometido que su vida será respetada, Theebaw teme que lo asesinen en el buque de guerra inglés adonde lo condujeron.»

## PARIS 13 DE DICIEMBRE

Segun noticias de Berlin, se confirma que por iniciativa de Italia, los agregados militares de las embajadas de las grandes potencias en Viena se trasladarán al campo de la guerra entre Servia y Bulgaria para fijar la línea de demarcacion necesaria para el ajuste del armisticio.

Con fecha del 12 escriben de Nisch que el general Leschanine ha recibido el siguiente parte del jefe de la division que se encuentra en Svetinikola:

«Las vanguardias búlgaras que estaban á una distancia de cinco kilómetros de las nuestras, se aproximaron tanto el 9 de

este mes, que no distaban 600 pasos de nosotros y nos hicieron fuego.

Contestamos á ese ataque, y una compañía búlgara vino hácia nosotros y abrió el fuego á una distancia de 500 pasos.

La escaramuza duró cosa de media hora, y los búlgaros se retiraron en seguida.»

Telegrafian de Belgrado con fecha del 13:

«M. Garaschanine ha dirigido una nueva Nota á las grandes potencias para manifestarles que todos los jefes de tropas serbias se quejan de que los búlgaros no respetan la suspension de las hostilidades, y termina rogando á las potencias que pongan término á una situacion tan peligrosa para el ajuste de una paz definitiva.

En vista de esa Nota, los representantes de las potencias se han reunido á fin de ver qué medios de conciliacion pueden emplearse.»

Se lee un telegrama de Atenas, fechado el 13, que Grecia ha reunido ya todo el material de guerra necesario; que ha comprado en Inglaterra dos buques acorazados y que se disponen á partir algunas embarcaciones para recibir á bordo los torpedos adquiridos en Kiel.

El «Observer» dice que MM. Gladstone y Parnell han entrado en negociaciones para marchar de comun acuerdo en la próxima legislatura; pero que no han acordado todavía nada definitivamente. Añade que los liberales moderados rechazan la alianza con los parnellistas.

Escriben de Cannes que la condesa de Caserta, princesa de Borbon ha dado á luz un niño, del cual será padrino el conde de Paris.

«Segun noticias de Argel, en la noche del 11 al 12 de este mes hubo algunos temblores de tierra, bastante fuertes, en Setif, en Bordj-bou-Arreidj y en Msila, el nuevo camino de Bordj-bou-Arreidj á Msila ha quedado interceptado por rocas desprendidas de la montaña; el puente de piedra del Oved-Ksod, que costó cien mil francos, está muy destrozado y en la estacion de Chamara, en la línea del ferrocarril de Setif á Bordj, amenaza ruina, por lo cual ha tenido que desocuparse.

El «Figaro» dice lo que sigue con el epígrafe «El príncipe Alejandro de Bulgaria»:

«El príncipe Alejandro de Bulgaria es un hombre esperto y un príncipe afortunado. Su espíritu dotado de rara resolucion, su notable moderacion, la maña con que se desembaraza poco á poco de los lazos de la diplomacia, el tino que observa en sus relaciones con las grandes potencias para arrancar insensiblemente á éstas todo cuanto le negaban al principio, el modo como ha sabido hacer variar la opinion pública que de pronto se mostró contraria á su causa y á sus miras, su disidencia con el Czar Alejandro, cuyas simpatías llega á forzar, por decirlo así, todo demuestra en él un político astuto.

Sus cuestiones con el Czar no datan de hoy, y se remontan á una época en que ambos, niños todavía, se encontraban todos los años en Darmstadt, á donde acudia la Emperatriz María para visitar su país natal y á sus dos hermanos, el príncipe Alejandro de Hesse y el ex-gran duque Luis III, á quienes el Emperador Alejandro II queria hasta el punto de haber fijado cerca de ellos su residencia de verano en la quinta de Fugenheim, en la cual

se complacia en reunir á sus sobrinos los pequeños príncipes de Battemberg.

El joven príncipe Alejandro, á quien el príncipe de Bismarck, de acuerdo con el Emperador Alejandro, debia un día enviar á Bulgaria, «á fin, segun decia, de recoger allí recuerdos que alegrasen su vejez», llegó á ser en Fugenheim el favorito de Alejandro II, hasta el extremo de despertar celos en los hijos del Czar.

Un día en que el pequeño príncipe de Battemberg divertia al Emperador que le tenia sobre sus rodillas, preguntó el príncipe á su tío el nombre de una condecoracion que este último llevaba en el pecho.

—Es la cruz de San Jorge, hijo mio, respondió el Czar. Tu tambien la llevarás cuando seas general ruso y hayas alcanzado la primera victoria.

Al oír á su padre pronunciar estas palabras, el Czarevitch, volviéndose á su ayudante de campo, dijo en voz bastante alta para que pudiese ser oído:

—Naturalmente, no nos faltaba mas que eso. ¡Oficiales alemanes!

—¿Por ventura no eres tú tambien aleman, Alteza Imperial? respondió con viveza el príncipe de Battemberg en su infantil lenguaje.

Y con el atrevimiento de un niño precoz y mimado, añadió:

—Yo creo que por las venas de ambos corre sangre alemana.

El Czarevitch no ha perdonado nunca á su primo la atrevida observacion del «pariente pobre.» El otro, oficial afortunado, perteniente á una familia tan amiga de llevar modesta vida como de guerrear, hizo una brillante carrera. Entró en la guardia del Rey de Prusia y atrajo sobre sí la atencion por su incomparable gentileza y por su marcada aficion á las aventuras. Un hermano de su madre, la princesa Julia de Battemberg, por nacimiento condesa de Bossak-Hancke, cuyo padre fué ministro de la Guerra y voivoda de Polonia, se distinguió en 1870 entre los garibaldinos, y mandó por poco tiempo una brigada en Dijon.

El príncipe Alejandro no pasa de la edad de treinta años y ha dado que hacer ya á todas las cortes europeas, cuyos mas secretos cálculos ha frustrado hasta aquí, obligándoles no solo á contar con su política personal, sino tambien á participar poco á poco de sus miras y á concederle lo que su primo el Czar habia jurado siempre negarle.

No es en el cuerpo de guardias de corps del Emperador Guillermo donde el príncipe Alejandro ha aprendido el arte de la guerra y el juego de la diplomacia. Nació en 1837 y sostuvo su primera campaña en 1877 en la guerra entre Rusia y Turquía. En cuanto á la diplomacia, la ha aprendido sosteniendo desde su llegada á Sofia una lucha incesante contra los consejeros que puso á su lado el Czar. Ha resistido á la rusificacion que le amenazaba, oponiendo á sus consejeros esa fuerza de inercia que se adquiere con un largo roce con la diplomacia oriental.

Sus súbditos que eran unos verdaderos campesinos, le miraron por largo tiempo con desconfianza, pero poco á poco los ha ido civilizando y hoy no piensan ya en censurarle por los tres millones gastados en la construccion del palacio de Sofia, y están orgullosos de su príncipe y de todo cuanto ha hecho. Sus victorias contra los serbios han puesto el sello á su gloria, y ese pequeño príncipe de gigantesca talla, en quien nadie se ocupaba pocos meses atrás, ahora pone en alarma á toda Euro-

pa y se convierte de improviso y en ídolo de sus súbditos.

Una batalla afortunada ha engrandecido á un pueblo y ha hecho un Rey. El Príncipe Alejandro es político demasiado ladino para que comprometa un resultado inesperado.»

Telegrafian de Berlin que, á consecuencia de una interpelacion dirigida el día 12 á la cancilleria del imperio en el Reichstag, el ministro del Interior, M. de Boetticher, contestó que, en efecto, el «Lloyd» de Brema, concesionario de las líneas de vapores alemanes subvencionadas, ha escogido á Amberes para puerto de escala, y que el canceller ha aprobado esta eleccion. Añadió que el ensayo durará un año.

Segun noticias de los navegantes, el Golfo de Méjico está cubierto, en algunos puntos, de pescados muertos; se pretende que ocupan nada menos que una superficie de cerca de 40 kilómetros.

Sin duda hay alguna exageracion en estos datos, pero el hecho existe evidentemente, y no es la primera vez que se produce: en 1814 las costas de los Estados Unidos se vieron cubiertas de peces muertos; lo mismo sucedió en 1854, en 1878, en el 79 y hace cuatro años.

En el invierno de 1881-82 se produjo un fenómeno análogo en la costa atlántica de la América del Norte, y algunas especies de pescados desaparecieron completamente.

Los hombres de ciencia no están acordes sobre las causas de estas catástrofes, y lo están tanto menos cuanto que los mares en que se producen son muy limitados, y es, por lo tanto, difícil atribuirlos á un enfriamiento anormal de aquellas aguas. Algunos suponen que esas epidemias son consecuencia de fenómenos volcánicos submarinos que producen escapes de gases deletéreos.

La ciencia tiene en esto un asunto de estudio muy interesante.

## Gaceta

La nueva Sociedad que, segun dijimos ayer, se ha constituido en la Habana para la importacion de peletería bajo la razon de Aedo y Compañía, ha nombrado por su comanditaria á la Sociedad de D. Francisco Terrés y Compañía de esta ciudad de Mahon; sócios industriales, á D. Mateo Pons y D. Juan Usía, y dependiente interesado, á D. Vicente Vinent.

Segun noticias, la Escuadra de Instruccion abandonará de un momento á otro las aguas de este puerto, para dirigirse á Barcelona.

A las cuatro de la tarde de ayer, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis administró el Sacramento de la confirmacion en la iglesia de Religiosas Concepcionistas de esta ciudad.

En el casino El Isleño, se pondrá mañana en escena la ópera *Rigoletto*, y en El Recreo la zarzuela *El Diablo en el Poder*.

En el Gimnasio que con tanto acierto dirige D. Eusebio Ferrer, se celebraron ayer los exámenes para los niños pobres, á cuyos ejercicios asistió la Junta local de primera enseñanza de esta ciudad, saliendo altamente

complacida de los desvelos del profesor y de la notable aplicacion de los alumnos.

El Excmo. é Ilmo Sr. Obispo de esta Diócesis entregó el dia de la Junta general, celebrada el domingo último por las Conferencias de San Vicente de Paul, ochenta pesetas á la de caballeros de esta ciudad; haciendo igual donativo, segun se nos ha dicho, á la Conferencia de señoras.

Dice «La Crónica de Cataluña» que ha sido detenido en Barcelona por la policia un sujeto reclamado por el gobierno civil de las Baleares.

«L' Univers» haciéndose eco imparcial (?) de lo que dicen los partidarios de D. Carlos, manifiesta que el titulado duque de Madrid es, despues de la muerte de D. Alfonso XII, el único candidato posible al trono de España.

Mas le valiera á «L' Univers» no meterse en dibujos y cuidar de su propia casa en vez de atender á la agena, donde ni se necesitan sus consejos ni hacen falta sus cuidados.

¿Cómo ha de ordenar la del vecino quien no sabe poner orden en su casa?

Ha hecho anunciar el Soberano Pontífice que el dia de la fiesta del Santo Rosario en 1886 tiene intencion de que se efectúe un Jubileo extraordinario para pedir á Dios la gracia necesaria en estos tiempos, y obtener la paz de la Iglesia y del mundo.

En 1887 se celebrará otro Jubileo: el Jubileo Sacerdotal de Leon XIII, á cuyo efecto se están ya haciendo espléndidos preparativos.

Hoy ha tenido lugar en la parroquia de Santa María, la fiesta en honor de Ntra. Sra. de la Esperanza ó de la O, que sin interrupcion viene celebrándose todos los años desde que la costeara el gremio de los tejedores.

En la Misa, solemne, ha habido sermon que ha dicho el Rdo. D. Jaime Tutzó Pbro., verificándose despues la acostumbrada procesion con canto de la Salve.

Ha sido nombrado oficial del Ministerio de Hacienda D. Agustin Martinez Cavero, que desempeñaba el cargo de Delegado de Hacienda en esta provincia, cuando se plantearon las reformas introducidas en la contribucion del subsidio industrial por el Sr. Camacho.

Además del donativo hecho por el Prelado diocesano á las Conferencias de San Vicente de Paul establecidas en esta ciudad, de que hablamos en otro suelto, sabemos que con el propio motivo de celebrarse la Junta general de Reglamento, remitió cincuenta pesetas á cada una de las Conferencias de Ciudadela.

Una familia loca.—«La Crónica de Cataluña» refiere en los siguientes términos un suceso misterioso ocurrido en Barcelona:

Un sujeto, habitante en el piso

cuarto de una casa de la calle de Argentera, dió aviso á la autoridad de que su esposa y dos cuñadas, que con él vivian, habian perdido la razon.

Acudieron inmediatamente los municipales á la habitacion indicada, que ofrecia un lamentable cuadro.

La esposa del dueño del piso se hallaba acostada, y aunque pronunciaba frases incoherentes y manoteaba sin ton ni son, estaba en actitud pacífica, pero sus dos hermanas, de más edad que ella, estaban como furiosas. Gritaban y chillaban continuamente, y fué preciso sujetarlas, pues rompian cuanto les venia á las manos, y una de ellas trataba de arrojarse por el balcon.

Fueron echadas, en vista de ello al suelo, y las sujetaron cuatro hombres á cada una. Cuando no podian dar golpes con los piés ó con las manos, escupian á los que las tenian sujetas.

Se dió aviso al juzgado, que se constituyó en la mencionada habitacion, y dispuso la traslacion de aquellas tres infelices al Hospital de Santa Cruz, lo cual se efectuó inmediatamente.

Parece que la primera estaba indispuesta desde el sábado y al dia siguiente demostró los primeros síntomas de enagenacion mental. Las otras dos sufrieron el domingo por la mañana el ataque que en tal estado las puso.

El juzgado empezó á instruir las debidas diligencias para averiguar las causas que hayan podido originar este extraño caso.

Copiamos de «El Vigia Católico» de Ciudadela, correspondiente al miércoles, 16 del actual, las siguientes.

«Coincidencias.—Sabido es que con ocasion de la muerte del Rey han dado muestras de luto; orlando de negro sus páginas, algunos boletines eclesiásticos y otros periódicos católicos, y casi todas las publicaciones liberales dinásticas; cuando, por el contrario, la máxima parte de los periódicos católicos en España, y toda la prensa republicana, incluso la más deslenguada y soez, han creído del caso omitir toda expresion de luto.

Por ser asunto este que se presta á muy diversas apreciaciones, no entraremos á discutir qué actitud hubiese sido la más correcta y genuinamente cristiana, con tal motivo, en los periódicos católicos y en los exclusivamente religiosos; limitándonos á consignar que, en el caso presente, se ha dado en España el curioso espectáculo de coincidir en una misma actitud, algunos periódicos católicos y casi todos los liberales dinásticos, por una parte; y por otra, la mayoría de las publicaciones católicas y toda la prensa liberal republicana.

Eso á pesar de ser cosas tan antitéticas el catolicismo y el liberalismo.

¡Extrañas coincidencias!»

El tráfico internacional por el ferrocarril de Tarragona á Barcelona y Francia desde primero de enero á 30 de noviembre de 1883, ha ascendido á la suma de 245 millones 183,361 kilógramos.

En igual periodo de 1884, fué de 425 761,679 kilógramos.

La diferencia de 588,218, en contra del presente año, procede de la prohibicion puesta por Francia, á causa del cólera, á la entrada en su territorio de las frutas y otros artículos de nuestra produccion.

Los terremotos de Argelia han causado daños considerables, especialmente en Msi-la, donde se hundieron 341 casas y quedaron seriamente resentidas 284.

Las desgracias personales fueron tambien numerosas, pues resultaron 33 muertos y 17 heridos entre los indigenas, y herido además un europeo.

Los 33 muertos fueron enterrados al dia siguiente, en medio de una gran afluencia de indigenas.

La consternacion era grande. Todavía quedaron sepultadas bajo los escombros otras víctimas y continuaban los trabajos para extraerlas.

La ciudad se componia de unas 1,200 casas.

Segun telegrama oficial recibido hoy de Algeciras, á las tres de esta madrugada naufragó á tres millas de aquella playa, al frente del rio Picazo, el bergantín-goleta «San José», de la matrícula de Palma.

Gracias á los esfuerzos hechos por los carabineros, no hubo que lamentar desgracia personal alguna, salvándose toda la tripulacion.

El casco del buque se ha perdido.

El vapor correo «Antonio Lopez», de la Compañía Trasatlántica, que zarpó de Cádiz el dia 30 del pasado mes, ha llegado hoy puntualmente á Puerto Rico, continuando sin novedad su viaje para la Habana.

El servicio que prestaban los vapores-correos franceses entre España y América ha quedado restablecido con motivo de la desaparicion de la epidemia que afligia á nuestro país.

El primero de dichos buques saldrá de Santander el dia 22 de cada mes con rumbo á Veracruz, haciendo escala en San Thomas, Puerto Rico, Cabo Haitiano y la Habana.

El segundo vapor-correo zarpará tambien de Santander el 26 de cada mes con destino á Colón, pasando por Pointe á Pitre, Basse Terre, Martinica, Fors de France, Trinidad, Carupano, la Guaira, Puerto Cabello y Sabanilla.

Alimentarse bien. Este es un principio higiénico. Todas las familias deben usar el «Caldo Cibils», y tendrán instantáneamente una sopa muy confortable y muy agradable al paladar. Además, es el alimento más sano y más barato que se conoce, como lo prueban las recomendaciones que del mismo hacen las eminencias Médicas de Alemania y Estados-Unidos ordenándolo lo tomen diariamente todas las familias, los enfermos y convalecientes.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 17.—2'30 t.

El Gobierno ha manifestado á Su Majestad la Reina doña Maria Cristina, que en lo sucesivo será muy parco en la concesion de indultos de la pena de muerte, especialmente en favor de las sediciosos; pues el otorgado á los autores de los sucesos de Cartagena, lo fué para complacer á dicha doña Maria Cristina, y como única excepcion de los de esta clase.

Madrid 17.—8 n.

Se ha firmado en el Vaticano el

documento pontificio, resolviendo el asunto de las islas Carolinas.

La cuarentena impuesta en la frontera de Portugal á las procedencias de España, impide al duque de Montpensier que pueda asistir en Lisboa á los funerales por el eterno descanso del Rey don Fernando.

4 p. 55'90.

Madrid 17.—10'15 n.

Atribúyese á un alto personaje afiliado al partido dominante, la declaracion que publica «El Imparcial» referente á que el Gobierno que preside el Sr. Sagasta, consideraría perjudicial á la patria y á la libertad, el matrimonio de D. Jaime, el hijo de D. Carlos, con la Princesa de Asturias.

Madrid 17.—10'20 n.

Se halla enfermo de gravedad el distinguido hombre público afiliado al partido conservador, Sr. Marqués de Barzanallana: su enfermedad es un antrax en la frente.

El Gobierno ha dispuesto que se levante el estado de guerra en la provincia de Murcia y plaza de Cartagena.

Madrid 18.—9'15 m.

En el pueblo de Herradura, en la provincia de Granada, ha aparecido el cólera.

Anoche, los republicanos de todos matices celebraron una reunion, en la cual se nombró una Comision compuesta de individuos pertenecientes á todas las fracciones, á fin de que gestione y dirija una reunion general.

Madrid 18.—9'45 m.

El periódico «El Liberal» ocupándose en la division que ha surgido en el partido conservador, dice que al país no le preocupan las perturbaciones de los partidos monárquicos, convencido como está de que vendrá pronto lo que quiere que venga.

Madrid 18.—10 m.

«El Imparcial» acusa al Gobierno del Sr. Sagasta de inactivo en el desarrollo de su política, y le aconseja que acometa las reformas que desea el país, y que dé impulso á las obras públicas.

El Eminentísimo Sr. Cardenal Jacobini, Secretario de Estado de Su Santidad, ha obsequiado con un banquete á los firmantes del documento resolviendo el conflicto de las Carolinas.

Madrid 18.—10'15 m.

El Sr. Paul y Angulo ha publicado un folleto titulado «Asesinos de Prim», en el cual acusa á la union liberal de ser los autores de aquel crimen; cita los nombres de los asesinos, y enumera las cantidades que se invirtieron en la organizacion del complot. El autor del folleto se lamenta de la ineptitud y cobardía de los que entonces eran los gefes del partido republicano.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

